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短い夏休み 
 今年は、新型コロナウイルスの感染

かんせん

拡大
かくだい

のため、異例
い れ い

づくしの 1 学期でした。4 月の入学式は延期
え ん き

になり、小学校ごとの分散
ぶんさん

登校
とうこう

から始まり、初めてのオンライン授業、そして、クラス発表後も分

散登校が続きました。ようやく入学式が行われたのは 6 月中旬でした。その頃になると、気温も上

がり、全員ポロシャツでの入学式も初めてのことでした。 

 １学期は、新しい中学校生活に慣
な

れることも大変でしたが、同時に、新しい日常生活も始まりま

した。例えば、「登校したら、まず手洗い」・「授業中はマスクをつける」・「休み時間は教室を換気
か ん き

す

る」「放課後
ほ う か ご

は消 毒
しょうどく

する」など、今までの当
あ

たり前
まえ

が当たり前ではなくなりました。 

また、少しずつ学校生活にも慣
な

れ、友だちとの会話も弾
はず

むにつれて、どんどん友だちとの距離
き ょ り

が

近づきはじめた頃に、残念
ざんねん

なことですが、再び感染者が増えているニュースが流れてきました。 

テレビなどでは、感染者の増加と一緒に「ＧＯ ＴＯ キャンペーン」も話題になっています。

そんなキャンペーンをみると、自粛
じしゅく

していた春休みの分まで、夏休みは思いっきり旅行に行きたい！

という気持ちになります。 

しかし、「ＧＯ ＴＯ キャンペーン」には賛否
さ ん ぴ

両 論
りょうろん

がありますが、今年の夏休みは、例年みた

いに、開放的
かいほうてき

な気分で楽しむことができません。どこに行くにしても、「３密」を避
さ

けるような対策
たいさく

を考えながら、短い夏休みを工夫
く ふ う

をして楽しみましょう。 

 

保護者の皆様へ 

 

先日
せんじつ

までの三者
さんしゃ

懇談
こんだん

にご出席いただきありがとうございました。昨年度
さ く ね ん ど

末
まつ

より、新型コロナウイ

ルスの感染拡大のため、お子様は、目に見えない不安や急な予定
よ て い

変更
へんこう

、新しい日常への適応
てきおう

など、

心身ともに大きな負担
ふ た ん

を感じていると思います。その中でも、お子
こ

様
さま

は新しい環境に必死
ひ っ し

に慣れる

ように頑張
が ん ば

った１学期でした。時には体 調
たいちょう

を崩
くず

す時もありましたが、短い１学期で大きく成長し

ました。特に、授業中は積極的
せっきょくてき

に発言をするお子様が多く、学びが生徒たちの発言
はつげん

により深まる

場面
ば め ん

がみられました。 

最後に、短い夏休みですが、熱 中 症
ねっちゅうしょう

などに十分に気をつけて、生活リズムが崩
くず

れないようにお

声掛
か

けをお願いします。合わせて、夏休みの宿題も計画的
けいかくてき

に取り組めるように、ご支援
し え ん

を宜
よろ

しくお

願い致
いた

します。 

８月の予定 【45 分授業】 

日 曜 １限 ２限 ３限 ４限 ランチ ５限 6 限 ７限 連絡 

１７ 月 始業式 学 月１ 月２ 〇 月３ 月４ ＊  
１８ 火 火１ 火２ 火３ 火４ 〇 火５ 火６ ＊  
１９ 水 水１ 水２ 水３ 水４ 〇 水５ 金３ 総  
２０ 木 木１ 木２ 木３ 道 〇 木５ 木６ ＊  

２１ 金 金１ 金２ 金３ 金４ 〇 金５ 火２ 総  

２２ 土          

２３ 日          

２４ 月 月１ 月２ 月３ 月４ 〇 金１ 金２ ＊  

２５ 火 火１ 火２ 火３ 火４ 〇 火５ 火６ 学  

２６ 水 水１ 水２ 水３ 水４ 〇 水５ 金４ ＊  

２７ 木 木１ 木２ 木３ 道 〇 木５ 木６ 金５  

２８ 金 金１ 金２ 金３ 金４ 〇 金５ 火３ ＊  

２９ 土          

３０ 日          

３１ 月 月１ 月２ 月３ 月４ 〇 木１ 学 ＊  

ランチ：〇は昼食とランチ給食の両方があります。・△は昼食なしで、ランチ給食のみあります。 

 

学年集会（７/３０） ～クラスのふりかり～ 

1 組 髙橋晴琉さん 中田美羽さん 

1 組の良い点・反省点
はんせいてん

について話をします。反省点は、授業中に 集 中 力
しゅうちゅうりょく

が切れやすい所、す

ぐに関係
かんけい

の無い話に流されやすく、授業中に関係の無い話をする所があります。しかし、1 組に

は良い所がたくさんあります。まず、個性
こ せ い

を認め合っている所、自分の意見
い け ん

を持っている所、班

活動を積極的
せっきょくてき

に行っている所、そして、思いやりの心を持っている事です。このように、1 組に

は反省点もありますが、その倍
ばい

以上、良い所があるクラスです。2 学期になると共に、反省点を減
へ

らし、良い所をより増やしていきたいです。 

2 組 松下佳恩さん 伊藤大冴さん 
２組の反省点

はんせいてん

は、授業中に、こそこそしている人が多いこと。授業中に盛
も

り上がり過ぎて、う

るさくなることです。２組の反省点は、友だちとの仲が深
ふか

まり、話せるようになったことによっ

て、授業中にまでうるさくなってしまうことがあることです。また、休み時間に夢中
むちゅう

になって、J

４が守れなかったりもしています。それにより授業にも集中できなくなるので気をつけましょう。 

２組の良かったところは、短期間
た ん き か ん

でクラスの人となじみ一体感
いったいかん

が出ている所です。分散
ぶんさん

登校
とうこう

を

していた頃は、休み時間も動かず、話さずだったのに、今となってはみんな新しい友だちもでき、 
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楽しく過ごせていると思います。班ノートではお互いの意見や想いを書き、普段
ふ だ ん

、知ることの

ない班の人の一面を知れ、班の 絆
きずな

も深まりました。まだ少し反省点もあるけれど、この２か月で

２組が完成
かんせい

に近づいていると思うので、２学期はもっと学級目標の「学年を支える 柱
はしら

」になれる

ようにがんばりたいです。 
３組 橋本光希さん 松岡美佑さん 

 分散
ぶんさん

登校
とうこう

からはじまった学校生活で、不安や寂
さび

しさがありましたが、今は、みんなが３組で良

かったと思うほど、楽しいクラスになりました。班では、コロナで班食べが出来ない中、各班が

出来ないなりに、考え、楽しい班に出来ていて、とても班活動が充実していたように感じました。

授業の中でも、 賢
かしこ

い人が、分からなくて困っている人に教えたり、道徳のことをいかし、班長だ

けに話の司会などを任さず、色々な人が話を進
すす

める、まとめるなど、授業のことをしっかりいか

せている班もありました。クラス全体としては、みんな、すぐに打ち解
と

けたし、何より、その理

由は名前の呼
よ

び方にあると感じました。名前で呼ばれると、一気に距離が縮
ちぢ

まって話しやすくな

っていると感じました。 

 反省点
はんせいてん

は、J4 を守れていなかった人がたくさんいたので、２学期の課題
か だ い

だと思います。また、

授業中に寝ている人がいることも、一つの課題でもあります。 

課題としては、一人ひとりが J４を意識することと、みんながたくさん手を挙
あ

げることだと思

っています。たくさんの人が手を挙げることによって、他の人も自然に手を挙げるんじゃないか

と思います。そして、１学期と同じようにメリハリも忘れず、頑張
が ん ば

っていけたらいいなと思いま

す。また、学級目標にさらに近づけるように頑張ります。 

４組 中島紗希さん 越水涼介さん 

 ４組の１学期の様子は、明るく、盛り上がれて、誰とでも仲良くできると感じました。また、

授業と休み時間のメリハリが、しっかりできていて、授業中は静
しず

かにできているし、班や周りの

人たちと 協 力
きょうりょく

して取り組めたり、自分の意見をしっかり出せていました。しかも、自分と意見が

違っていても否定するのではなく認められていました。このような雰囲気
ふ ん い き

のある４組は、決意
け つ い

文
ぶん

発 表
はっぴょう

や班ノートがあったから出来たことだと思います。決意文発表の際は、自分が達成できるこ

とと出来ないこと、これからの自分の目標が綴
つづ

られていました。班ノートでは自己紹介などで、

それぞれの個性について認めることが出来ました。また、決意
け つ い

文
ぶん

や授業での交流を通じて、みん

なの心が打ち解
と

けていったと思います。 

しかし、４組にも反省点や２学期への課題はあると思います。例えば、たまに授業で無駄
む だ

な話

が多い時があります。また、集 合
しゅうごう

時間
じ か ん

に遅れたりすることもあります。そこが、２学期からの４

組の課題
か だ い

だと思います。しかし、いじめや陰口
かげぐち

が出ていないことはいいと思います。これらを含

めて、２学期からは、課題を解決したいと思います。また、１学期の良い所をいかして物事
ものごと

に取

り組めて、自分の目標や学級目標の「百万一心」を達成できるようにクラスで頑張りたいと思い

ます。 

５組 藤川太洋さん 遠藤颯嬉さん 

 ５組の１学期は、最初
さいしょ

から「笑い」があり、「団結
だんけつ

」あり、「愛」ありの１学期でした。班や仲

の良い人に限らず、クラス全体で「きずな」が生まれてたかなと思います。５組は、一人ひとり

特徴的
とくちょうてき

な個性を持っています。みんな普通
ふ つ う

でいようとしていません。それは、なぜかというと、

一人ひとりの個性がしっかり大切に尊 重
そんちょう

されているクラスだからです。これはすごい事だと思い

ます。その上、一人ひとりの居場所
い ば し ょ

がしっかりあります。でも、時にはうるさくワーワーなるこ

ともあります。そこは、これからの改善点
かいぜんてん

だと思います。それと、これからの５組の課題は、メ

リハリをつけていく事です。楽しい時はおもいっきり笑えばいいし、頑張
が ん ば

る時は全力で頑張れる、

そして、何より世界一楽しい、この学年。その中でも笑えるクラスになる事です。 

 ２学期では直
なお

す所は直し、良い所はこれからも大切にしていきたいです。でも、やっぱり５組

の言葉でいうと、学級目標にもある「愛いっぱいのクラス、学年」にします。 

６組 白上叶真さん 安江春妃さん 

 ６組は、最初のころ、コロナウイルスによって長い間、休みになりました。でも、そのことを

忘れさせるくらい、良い１学期だと思いました。良い所で言うと、みんな、仲良く、一人になっ

ている人がいないと思ったし、６組全員が一人ひとりみんなのことを知れているところも良いと

思いました。なぜかというと、班ノートで６組みんなが自分のことを知ってもらう努力をしてい

て、みんなが書いている人のことを知る努力をしているので、すごく良いクラスだなと思いまし

た。でも、６組には直していかないといけないこともあります。 

良い所で発表した、みんな仲が良いは、悪い意味でもとらえることができ、仲が良過ぎて、授

業中に関係のないことを話してしまったり、休み時間に話に行って、J４が出来ていない人、話し

ていて班のふりかえりを人任せにしている人がいます。また、部活や習
なら

い事が大変なのか、授業

中に寝てしまっている人もいます。なので、そこを直してほしいと思いました。このように、６

組の１学期は良い所がたくさん出来ましたが。その分、反省点も出て来ているので、２学期には、

もう少し反省点を少なく、良い所を増やせたらなと思いました。 

７組 青木一真さん 川端美月さん 

 ７組の１学期の良かったところは、決意文や班ノートなどを通して、お互いをよく知れたとこ

ろだと思います。それにより、新しい友だちもたくさんでき、クラス全体の仲も深めることが出

来ました。班活動では、分からないことは聴
き

き、教え合えることが出来たし、時には、注意し合

い、メリハリのある授業になりました。また、声をかけ合いながら、委員会や係などのそれぞれ

の役割を、責任をもって果たすことが出来ました。初めての定期
て い き

テストにも一生懸命
いっしょうけんめい

取組めたと

思います。 

 クラス内での反省点は、教科書
きょうかしょ

や名札
な ふ だ

などの忘れ物が多く、切り換えが出来ていない人がいた

ことです。そして、J４や授業の用意
よ う い

が出来ずに集中して、授業を受けることが出来ない時もあり

ました。テスト返しの時には、少し話し声が聞
き

こえてきました。なので、しっかりと授業を受け

て、自分で考えて動けるようにしたいです。２学期からチャイム着 席
ちゃくせき

や忘れ物をしないことを守

るように声をかけ合って、お互いをもっと知り、仲
なか

を深めて思ったことを言い合えるようにした

いです。 

 


